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國立臺灣大學公共衛生學院健康政策與管理研究所 

高階經營碩士在職專班 109學年度學雜費調整公開說明會 

學生意見回覆紀錄 

 

主    席：鍾國彪所長 

出席人員：郭年真老師 

健管所碩士在職專班陳薇如同學、林煒濬同學、胡毓晨同學、沈恆立同學、 

林惠明同學、許馨文同學、陳佑勝同學、彭鴻欽同學、楊琇雁同學、 

蔡詠震同學、楊豐榮同學、李建勳同學、卓琍萍同學、張茵絜同學、 

杜佳琦同學、余怡蓁同學、官玫秀同學、蔣志偉同學、許智超同學、 

林欽裕同學、盧道揚同學、王佳惠同學、葉芷圻同學、莊雅惠同學、 

陳小燕同學、許永昌同學、羅祥雲同學、呂婉玉同學 

健管所碩士班林佳霈同學 

列席人員：劉曉蓉助教 

請假人員：健管所碩士在職專班江季湘同學、王復中同學、柯雅芳同學、王怡人同學 

時    間：108年 6月 15日(星期六) 12:00-13:30 

地    點：公衛大樓 117室 

記    錄：劉曉蓉 

 

一、學生出席比率： 

健管所碩士在職專班 106學年度學生 16名，休學 2名；107學年度學生 20名，休

學 2名。 

學生出席比率 = 28/32 x 100% = 87.5% 

 

二、學生意見： 

1. 現階段學雜費有同學認為經濟實惠，有同學認為與他校醫管在職專班相比已相對

高。 

2. EMHA 的永續經營很重要，營運經費除了來自學生的學費之外，是否有其他開源方

式？辦活動收費？募款或是其他基金可以運作？或是像 NYU提供獎學金等？ 

3. 學雜費調漲幅度取決於所上未來規劃提供的項目、以及希望將學生塑造成什麼樣的

人才。考量哪些才是學生真正需要的，每個項目的增加金額是多少，要如何反應學

費的調漲上面？用於那裡？規劃的細緻度有待加強。 

4. 調漲的學雜費是否專用於 EMHA學生？ 

5. 聘請專任助理很好，未來可整合校友、專責聯繫專班學生事務。除了周末之外如何

充分有效運用人力？ 

6. 建議有些課程可規劃碩一、碩二一起上課，省成本。 

7. 有些專業講座參加人數不多，資源未能有效利用。 

8. 所上提供給 EMHA的研究室設備不夠完善。只有一間研究室什麼都沒有。 

9. 有的學生建議學雜費調漲後不超過 10 萬元，有的學生建議學雜費可調漲至 108,880

元或是兩倍。 

10. 調漲學費應考慮供需問題，漲超過某個水準或許會減少招收學生的多樣性。 
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11. 調漲學雜費應有時程表，讓學生有心理準備。 

12. 是否甲組乙組分組收費？可以有學費的差額。 

13. 學生報名的情形如何？ 

14. 和 EMBA相比較，未必恰當。 

 

三、所回覆意見： 

1. 本所 EMHA開辦之初以低價策略進入市場，開辦至今的虧損全靠所上過去存下的經

費支撐，勢必會需要調漲學雜費。 

2. 現階段學雜費雖與他校相當，然本所積極改善教學軟硬體，107年新建 2間個案教室

花費約 300萬元，於 107學年度第 2學期啟用；本院係亞洲唯一通過 CEPH認證的

公衛學院等努力，為他校所不能及。 

3. 各層面品質的提升都需要資源，而在職專班較無法從其他管道挹注經費。 

4. 本所形塑的學生，係能運用管理背景、對政策瞭解、實務案例等相關知識，在工作

的場域中做決策的中高階管理人才。 

5. 目前收取的學雜費有 8 成以上的比例是支付專家學者的鐘點費，資源幾乎都用於培

育 EMHA學生。改善教學設備環境則會嘉惠到其他學制的學生。 

6. 預計自 109學年度起聘請專任助理。 

7. 課程授課方式及講座活動是否收費，會再請教師們研議。 

8. 109學年度調漲學雜費後，近期未有再調整 EMHA學雜費計畫。 

9. 綜合學生意見，109學年度學雜費調漲方案 1為 98,880元(調漲 11.35%)，方案 2為

100,880元(調漲 13.6%)，調漲幅度待第二次研議會議討論後決定。 


